

219	UTBM Service communication	ToutMontbéliard.com	28 mai 2024
		Site web	Vélo - Projet - Étudiants 24h de Beaune

Des étudiants de l'UTBM vont faire les 24 heures de Beaune à vélo sans aucun sponsor



(photo équipe UTBM)

8 étudiants de l'UTBM (Université de Technologie de Belfort-Montbéliard) nous présentent leur projet étudiant : participer aux 24 heures de Beaune à vélo :

« Notre projet est de participer aux 24 heures de Beaune à vélo, du vendredi 31 mai 2024 19h00 jusqu'au samedi 1er juin 2024 19h00. C'est une course de relais en binôme par équipe de 8. Le but est de faire un maximum de tours pendant 24 heures. C'est comme les 24 heures du Mans mais avec un vélo tandem décoré selon un thème. Le tout dans une ambiance conviviale et festive. Sur les deux jours de compétition, c'est 25 000 personnes qui viennent assister à l'évènement. En s'inscrivant à la course au mois de mars, nous avons eu deux mois et demi pour concevoir et fabriquer un vélo, faire la décoration du vélo et du stand, et trouver les solutions. C'était une véritable course contre-la-montre.

Nous sommes 8 amis, tous étudiants en école d'ingénieur à l'Université de Technologie de Belfort-Montbéliard. Nous sommes tous sportif : triathlètes, cyclistes, traileurs et même un biathlète. Nous avons la particularité d'avoir nous-même fabriquer notre vélo alors que de nombreuses équipes louent ou achètent un vélo pour participer. Nous sommes partis d'une feuille blanche et avons conçu les plans d'un vélo qui respectait le cahier des charges de l'organisateur. Nous avons utilisé uniquement des vélos et pièces d'occasion en mauvais état auxquels nous avons donné une seconde vie grâce à notre projet. À l'UTBM, nous sommes fortement sensibilisés à la problématique de l'environnement, concevoir un vélo à partir d'éléments recyclés était donc une évidence.

Acheter des pièces d'occasion a également permis de réduire au maximum les dépenses de notre projet. Contrairement à certaines équipes qui ont plus de 30 sponsors et des budgets de plusieurs milliers d'euros, nous n'avons aucun sponsor dans notre projet et comptons seulement sur le soutien de notre école. C'est un peu David contre Goliath mais nous voulons rester ambitieux en visant le Top 5 pour notre première participation. La fabrication du vélo s'est faite dans l'atelier mis à disposition des étudiants pour leur projet à l'UTBM. Nous avons pu utiliser des machines d'usinage: tours, fraiseuse, postes à souder... et avoir l'accompagnement d'Antoine Varret et Fabien Mougeot, deux enseignants de l'UTBM. Grâce à leurs conseils et enseignements, nous avons pu gagner en compétences et terminer le vélo dans les temps.

Le thème de l'année, c'est «Les années pubs ». Nous avons choisi la marque Bic. C'est une marque emblématique et tout étudiant a utilisé un stylo Bic pour ses cours. Pour le jeu de mot avec UTBM, nous l'avons renommée Bim (UTBiM). Mais ce n'est pas tout ! Pour la décoration plutôt que d'imprimer une illustration sur des plaques, nous avons demandé à des enfants de laisser libre court à leur imagination et de dessiner sur nos plaques... Avec des stylos Bic évidemment ! Tout au long des 24 heures, nous aurons un stand qui mettra en avant notre université et une fresque auxquels tout les visiteurs pourront participer en faisant leur propre dessin« .